

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 28 de marzo de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

Gobierno emitirá declaratoria de emergencia en Galápagos-Primicias

El Ministerio de Obras Públicas informó que un barco que transportaba productos sufrió un accidente. La medida busca cubrir la demanda de víveres en Galápagos. El Ministerio de Obras Públicas informó que la embarcación 'Isla de la Plata' sufrió un accidente mientras transportaba víveres a las Islas Galápagos. Luego de conocer el percance, la entidad anunció que tomará medidas para evitar un desabastecimiento de alimentos en el archipiélago.

Entre las acciones están: Declaratoria de emergencia para que nuevas embarcaciones ingresen con productos. Coordinación para el traslado de mercadería con el apoyo del Ministerio de Defensa Nacional. Autorización de ingreso de un nuevo navío para suministrar víveres a Galápagos. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Comercio](#)



@DefensaEc

Las @FFAAECUADOR junto a otras instituciones del Estado han desplegado su contingente al cantón #Alausí tras la situación de emergencia para apoyar a las familias afectadas. Estamos siempre junto al pueblo.

#NoParamos.EC

[Ver más](#)



@DefensaEc

Organización gubernamental de Ecuador Las mujeres de @FFAAECUADOR aportan al desarrollo del país con su conocimiento. #NoParamos EC

[Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

FF.AA realizan sobrevuelos para determinar posibles nuevos deslizamientos en Alausí-El Telégrafo

En Alausí (Chimborazo) se mantienen los sobrevuelos por parte de las Fuerzas Armadas este lunes, 27 de marzo de 2023. Esta medida se realiza para determinar posibles nuevos deslizamientos que amenaces a la seguridad de los ciudadanos de este cantón.

Además se ha desplegado personal militar: 16 oficiales y 176 miembros de tropa. Ellos están con material idóneo para ayudar a los damnificados, camiones para el traslado de enseres e implementación de albergues provisionales.

Pircaapamba y Bua. [Ver más](#)

Notas referentes: [Primicias](#), [El Telégrafo](#), [El Universo](#), [Expreso](#), [El Comercio](#), [Expreso](#), [El Telégrafo](#), [Expreso](#), [El Universo](#), [El Comercio](#), [Expreso](#), [El Comercio](#), [El comercio](#), [Primicias](#), [Primicias](#), [El Telégrafo](#), [El Telégrafo](#)



Jornada de integración entre comunicadores y militares-Crónica

Con la presencia de más de 30 comunicadores sociales de distintos medios de comunicación de la provincia de Loja, en las instalaciones del Fuerte Militar Miguel Iturralde (Grupo de Caballería Blindada N° 18 «Cazadores de los Ríos»), tuvo lugar una jornada de integración con el personal militar.

Durante la actividad los comunicadores conocieron las armas de artillería; armar un campamento; realizar un operativo de control de armas, municiones y explosivos (Camex); alimentar, montar y curar a los caballos; partes de un tanque y de un helicóptero; preparación de los alimentos y primeros auxilios. [Ver más](#)



Deslizamiento en vía Loja – Catamayo se registró en video-El Comercio

El momento de un deslizamiento de tierra en la vía Loja – Catamayo quedó registrado en video este lunes, 27 de mayo de 2023.

Las sorprendentes imágenes fueron grabadas por los conductores se encontraban en el trayecto de la vía.

Según información del ECU 911 de Loja el hecho ocurrió a un kilómetro de donde quedaba el peaje de dicha vía. Mientras duraron las labores de limpieza, el tránsito vehicular se suspendió en su totalidad.

Para las 13:22, el ECU 911 informó que ya se logró habilitar un carril de la vía. [Ver más](#)

Notas referentes: [La Hora](#)



Ambientalistas denunciaron minería ilegal en ríos de Napo-Expreso

El presidente de la comisión de Fiscalización, Fernando Villavicencio, se refirió al tema y expresó en su cuenta de Twitter que "entre quienes impulsan la minería ilegal y las acciones de violencia en Napo, están algunas empresas como la china Terraearth, para ello cuentan con el apoyo de autoridades e incluso de legisladores" indicó en su red social.

Un grupo denominado Frente Nacional Antiminero denunció que se encontró en las cercanías de los ríos Anzu y Jatun Yaku varias maquinarias que estaban extrayendo oro. El hecho fue denunciado en redes sociales y ejecutaron un plantón en contra de estas acciones. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 28 de marzo de 2023

'Estamos apoyando totalmente al servidor policial', dice jefe de Policía de Quito tras muerte de preso-EI Universo

Con fracturas en las costillas resultó un integrante del sistema penitenciario producto de un forcejeo con un detenido, quien fue abatido por personal policial.

El hecho se dio el domingo, 26 de marzo, en la Unidad de Flagrancia de la Fiscalía de la avenida Patria, en el norte de Quito. [Ver más](#)



Estas son las parroquias de Quito que serán reforzadas con más presencia policial-Expreso

En el país la población rural representa alrededor del 40 % del total general. Esa población se ha visto afectada por la delincuencia e inseguridad, especialmente en Quito, la capital del Ecuador. Para revertir esa realidad la Policía recibió este lunes 27 de marzo 50 camionetas en comodato por parte del Municipio capitalino. Servirán para efectuar su patrullaje preventivo en las 33 parroquias de la capital. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#), [El Comercio](#)



Refuerzo de la seguridad en unidades de Policía aún debe esperar-Primicias

Las obras anunciadas con la emergencia de diciembre de 2022 aún no se concretan. En abril de 2023 recién estarán listos los estudios de suelo. En noviembre de 2022, una serie de atentados contra policías y unidades de la Policía en Guayas y Esmeraldas dejó en evidencia la escasa seguridad que tienen estas dependencias. Pese a estar en zona de alta peligrosidad, las Unidades de Policía y Vigilancia Comunitarias (UPC y UVC) se resguardan únicamente con vallas. Y en algunos casos, hasta con barricadas de sacos llenos de arena o cemento.

[Ver más](#)



Policía decomisa más de una tonelada de droga en los últimos tres días-EI Telégrafo

1 tonelada 700 kilos de droga fue decomisada por la Policía Nacional del 23 al 26 de marzo de 2023 producto de seis operativos realizados en Guayaquil, Napo, Carchi y Esmeraldas. Así lo confirmó la entidad a través de su cuenta de Twitter.

Durante los procedimientos policiales 4 personas fueron detenidas y se incautaron 4 vehículos, 1 cabezal, 2 contenedores, entre otros indicios. De acuerdo con las autoridades, el valor del alcaloide superaría los USD 52 millones de dólares en Estados Unidos, mientras que Europa alcanzaría un valor de USD 89 millones.

[Ver Más](#)



Armados ingresaron a hospital de Guayaquil para asesinar a expolicía-EI Comercio

El ingreso de los armados generó pánico en un hospital en Guayaquil. Los sospechosos buscaban a un expolicía que fue internado en esa casa de salud, luego de un atentado.

Cinco hombres vestidos de negro y con fusil en mano llegaron la madrugada del domingo 26 de marzo de 2023 hasta el hospital Abel Gilbert Pontón, para asesinar al exuniformado.

Se trata de Manuel P. El exagente fue víctima de un atentado la tarde del viernes 24 de marzo, cuando se movilizaba en una camioneta Toyota 4Runner. [Ver más](#)



Policía fue asesinado en los exteriores de la Fiscalía en Santo Domingo-EI Comercio

Pedro Velasco Brito, un sargento de Policía, fue asesinado en los exteriores de la Fiscalía de Santo Domingo de los Tsáchilas la tarde de este lunes 27 de marzo del 2023.

Las instalaciones de esta dependencia se encuentran en un tramo de la calle Río Baba, a dos cuadras del principal cuartel del Cuerpo de Bomberos de la ciudad.

Según los testigos del hecho, la víctima se encontraba en los exteriores de la Fiscalía cuando recibió varios disparos. [Ver más](#)

Notas referentes: [El diario](#), [El Universo](#)



Guayaquil: policías fueron víctimas de ataque a tiros-Expreso

Dos gendarmes fueron baleados por sospechosos en el sur de Guayaquil, en la ciudadela Coviem. Uno de ellos murió.

Durante una persecución, dos policías fueron atacados a tiros la noche de este lunes 27 de marzo de 2023, en el sur de Guayaquil. Uno de los uniformados no sobrevivió.

El hecho violento ocurrió en la ciudadela Coviem cuando, al parecer, los agentes seguían a personas en actitud sospechosa. Estos sujetos supuestamente dispararon en contra de los policías, ocasionándoles heridas de balas.

[Ver más](#)

Notas referentes: [El universo](#), [El Comercio](#)



Ataque múltiple deja tres personas fallecidas y al menos cuatro heridas en el cantón Yaguachi-EI Universo

La noche de este lunes 27, un ataque múltiple alarmó a los moradores del barrio Chino, en el cantón Yaguachi, en la provincia del Guayas.

Varios sujetos a bordo de motos y automóviles dispararon a las personas que se encontraban en una esquina del barrio, pasadas las 21:00.

"Parece que llegaron de sorpresa y comenzaron a disparar por todos lados", dijo un morador.

Producto de ello, según datos preliminares, se reportaron tres muertos y al menos cuatro heridos.

[Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 28 de marzo de 2023

Grupos delictivos se 'adueñan' otra vez el Anillo Vial de Quevedo-La Hora

Los grupos armados y la Policía al parecer juegan al 'gato y el ratón' en el distribuidor de tráfico (Anillo Vial) que conecta a varios cantones de la provincia. Así lo manifestó el jefe de la Policía en Quevedo, Omar Muñoz Ibarra. Esta obra que fue inaugurada en el año 2016, y que en un inicio fue la alegría de la transportación, ahora es su peor pesadilla. En este lugar los delincuentes hacen de las suyas sin importarles la vida de nadie, como lo ocurrido la madrugada del pasado mes de abril del 2022 cuando un pasajero fue asesinado por antisociales.

[Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#)



Un interno fue hallado sin vida en la cárcel de El Inca-El Comercio

El Servicio Nacional de Atención a Personas Adultas Privadas de la Libertad (Snai) informó del hallazgo de una persona privada de la libertad sin vida en el Centro de Privación Provisional de Libertad Masculino Pichincha N°1, conocido como la cárcel de El Inca, en el norte de Quito.

Según detalló la entidad, durante la "revisión de los pabellones" del domingo 26 de marzo de 2023, un miembro del Cuerpo de Seguridad y Vigilancia Penitenciaria encontró a una persona privada de libertad fallecida.

El personero informó a las autoridades del centro, desde donde gestionaron el levantamiento del cuerpo. [Ver más](#)



Muerte de un detenido, en la Unidad de Flagrancia de Quito, se investiga-El Comercio

La muerte de un detenido en la Unidad de Flagrancia, en Quito, se investiga. Este hecho se conoció este lunes 27 de marzo de 2023.

El Servicio Nacional de Atención Integral a Privados de la Libertad (SNAI) dijo que ese "hecho está bajo investigación por las autoridades competentes.

Por su parte, la Fiscalía señaló que aún no se abre la investigación previa por este caso, pues aún no llega a la entidad investigadora el parte informativo del levantamiento del cadáver. [Ver más](#)



Los Choneros, la banda de 'JR', emite un mensaje a la agrupación-Expreso

Dos semanas después de la fuga del segundo líder de la agrupación criminal 'Los Choneros', Junior Alexander Roldán Paredes, alias 'JR', la vocería de esta banda ha publicado dos mensajes: uno dirigido a sus miembros y otro a la ciudadanía.

El 'subcomandante', como lo llaman sus secuaces, desapareció luego de que intentaran asesinarlo la noche del 16 de marzo de 2023, mientras disfrutaba de una noche de billar en el cantón El Triunfo, en Guayas. Y durante la madrugada siguiente, el jefe criminal abandonó el dispositivo que permitía conocer su ubicación. [Ver más](#)



Delincuentes se ocultan en maleza para asaltar vehículos que circulan por anillo vial de Quevedo-El Universo

El conductor de un vehículo grabó cuando cuatro delincuentes, luego de colocar llantas en el anillo vial, salieron de la maleza y realizaron disparos contra el carro con la intención de detener la marcha.

Pese a la amenaza de los ladrones, el chofer aceleró la marcha y siguió conduciendo evitando ser víctima de asalto.

Esa suerte no la tuvo un conductor de un camión, quien sí fue asaltado al igual que pasajeros del bus 10 de la cooperativa de transportes Zaracay. Durante el asalto algunos pasajeros resultaron heridos con golpes en la cabeza, debido a ellos fueron llevados al Centro de Salud de Buena Fe. [Ver más](#)



Operativos se refuerzan en madrugadas y noches en terminal Carcelén de Quito-El Comercio

Los operativos para reforzar la seguridad en la terminal terrestre de Carcelén, en el norte de Quito, se realizan en madrugadas y noches. En el sitio se identificó la modalidad en la que actúan los denominados enganchadores.

Se trata de personas ajenas a las operadoras de transporte, quienes abordan a pasajeros, los encaminan a las ventanillas y, una vez allí, exigen una comisión a los trabajadores de las empresas y cooperativas.

La Empresa Pública Metropolitana de Movilidad y Obras Públicas (Epmmp), encargada de la administración de las terminales en Quito, alertó sobre el modus operandi y fue corroborado por integrantes de operadoras.

En Trans Espejo, por ejemplo, relataron que hay quienes llevan a la gente a las instalaciones de las empresas y ahí pretenden tener réditos. [Ver más](#)



22 de los 24 vehículos robados en concesionaria de Quito ya fueron recuperados-El Universo

En total 22 de los 24 vehículos robados en una de las bodegas de una concesionaria de Quito han sido recuperados por la Policía Nacional. Ayer se encontraron siete, y este lunes 27 de marzo fueron recuperadas quince camionetas en San Antonio de Pichincha, en el norte de la capital.

El robo se registró la noche del sábado, un grupo de delincuentes maniató y sometió a los guardias.

Según un parte policial, los antisociales se sustrajeron 16 camionetas, seis vehículos tipo jeep, un Land Cruiser y una motocicleta. También se sustrajeron televisores y teléfonos celulares. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Comercio](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 28 de marzo de 2023

Nube de ceniza del volcán Cotopaxi alcanza los 2 000 metros-El Comercio

Desde la madrugada de este martes, 28 de marzo de 2023, el volcán Cotopaxi emite una nube de gas y baja cara de ceniza.

El Instituto Geofísico (IG) de la Escuela Politécnica Nacional emitió una alerta con información hasta las 05:55 de este 28 de marzo la nube de gas y ceniza alcanzó los 2 000 metros sobre el nivel del cráter.

Esta nube, según la información publicada en Twitter, mantiene una dirección hacia el norte del volcán. [Ver más](#)

@FFAAECUADOR

#Chimborazo Las Fuerzas Armadas en apoyo a otras instituciones del Estado se encuentran contribuyendo con la evacuación de personas y enseres que han sido afectadas por los deslizamientos de tierra en #Alausí.

#FFAAContigo

#NoParamos

[Ver más](#)

Notas referentes: [@FFAAECUADOR](#), [@EjercitoECU](#), [@FFAAECUADOR](#)

@FFAAECUADOR

#Sucumbios

Realizando operaciones fluviales en el río San Miguel en Puerto Nuevo, efectivos militares localizaron 17 tanques con 395 galones de acetona, químico que es utilizado para el procesamiento de sustancias sujetas a fiscalización.

#FFAAContigoEc

[Ver más](#)

@armada_ecuador

#ElOro | La Dirección de Intereses Marítimos de la #ArmadaEcuatoriana realizó entrega de Kits de alimentación y medicinas a 40 familias damnificadas en la isla Puntilla, además realizó actividades #deportivas con seleccionados del Club Orense.

#YosoyNaval #EstamosParaServir

[Ver más](#)

@armada_ecuador

#Esmeraldas | Comando de Operaciones Navales Norte y el Subcomando de Guardacostas, en horas de la madrugada efectuaron una evacuación médica desde el sector de #PalmaReal hacia #SanLorenzo.

El compromiso diario del personal de [@FFAAECUADOR](#) en la #FronteraNorte no tiene límites.

[Ver más](#)

@FFAAECUADOR

#LosRios Durante el allanamiento a una vivienda en el cantón #BuenaFe, sector la Lupita mediante información proporcionada por inteligencia militar, aprehendieron a 01 ciudadana con 50 terminales móviles, municiones y 12 cámaras de video vigilancia.

#FFAAContigoEc

[Ver más](#)

Fuerza AÉREA Ecuatoriana

El señor Brigadier General Antonio Puga Dávila, Jefe del Estado Mayor General de la FAE, dio la bienvenida a los aspirantes a oficiales especialistas que conforman la vigésima octava promoción de la Escuela Superior Militar de Aviación "Cosme Rennella Barbatto", quien resaltó la responsabilidad que adquieren al ser parte de las damas y caballeros del aire al servicio de la Patria.

#EstamosContigoEcuador Ec [Ver más](#)

Fuerza AÉREA Ecuatoriana

#Latacunga | Oficiales pilotos del Ala de Transportes N°. 11 alcanzan nuevas calificaciones operativas en los equipos de vuelo Boeing 737-200 y Twin Otter DHC-6. Estos conocimientos permiten complementar su entrenamiento para cumplir con la misión institucional.

#EstamosContigoEcuador Ec [Ver más](#)

Fuerza AÉREA Ecuatoriana

"El Conocimiento es el Poder" conoce más de la Academia de Guerra Aérea de la FAE, en el segmento #FAEdesdeAdentro.

[Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 28 de marzo de 2023

@EjercitoECU

✅ En casa nos esperan, por eso la seguridad es primero. 🙌

#EjércitoECU

#NoParamosec

[Ver más](#)



@centro_ejercito

27 de Marzo de 1950 #CEHEReporta #UnDiaComoHoy en la Historia Militar del Ecuador #TwitterHistoria

[Ver más](#)



@armada_ecuador

#Guayaquil | @FFAAECUADOR a través de la #ArmadaEcuatoriana finalizó con éxito la jornada de integración "Reporteros de Defensa Guayaquil 2023" Primera Promoción donde varios representantes de los medios de #comunicación recibieron #capacitación.

[Ver más](#)



Hospital de Especialidades Fuerzas Armadas No.1.

Conozca que es la Leptospirosis y cómo prevenirla.

¡Siga esta importante recomendación ! 🚨

[Ver más](#)



COYUNTURA

Los aspirantes a la Defensoría Pública rendirán su examen este 28 de marzo-Expreso

La prueba, que forma parte del concurso, se realizará a partir de las 9:00 en el Complejo Judicial Norte, en Quito. El Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS) informó que a las 09:00 de este 28 de marzo de 2023 los postulantes a la Defensoría Pública rendirán su examen escrito como parte del proceso de selección. La prueba será tomada en la capital, Quito. Según indicó William Falconí, presidente de la comisión ciudadana de selección del concurso de la Defensoría Pública, se tomará el examen en el salón de eventos del Complejo Judicial Norte, ubicado en la av. Amazonas y Juan José Villalengua. [Ver más](#)



Alcalde de Pindal dice que se le 'chispoteó-La Hora

Mediante una carta pidió disculpas al pueblo de Pindal. Aseguró que después de los cuatro años de administración el pueblo será el mejor termómetro para evaluar su trabajo. PINDAL. El alcalde electo del movimiento Pachakutik del cantón Pindal, Julio Guerrero, ante las aseveraciones en un medio de comunicación digital, donde hizo énfasis a que la Ley de Contratación Pública permite a los alcaldes llevarse a sus bolsillos un 30% de la contratación de una obra, aclaró que reconoce que fue un error de lenguaje, por lo que pide disculpas a la población pindaleña. [Ver más](#)



Código de comunas presenta contradicciones con la Constitución-La Hora

La academia y varios sectores económicos han mostrado sus dudas sobre los alcances del código de comunas aprobado la semana pasada por la Asamblea. Advierten que existen vacíos que deben ser discutidos ampliamente.

Luego de aprobado por el Pleno de la Asamblea Nacional el primer debate del Código de Comunas, voces de la academia y sectores agrícolas del país muestran su alarma y dudas ante el texto aprobado por los asambleístas.

[Ver más](#)



América apuesta por la expansión de energías renovables-La Hora

El uso de las energías renovables en América se debate aún entre la promesa y el desarrollo, aunque las leyes y compromisos aprobados en distintos países muestran una clara tendencia a apostar por su expansión.

Uno de los ejemplos más recientes -y de mayor envergadura- es la Ley de Reducción de la Inflación de EE.UU. que, pese a su nombre, se relaciona más con la transición energética que con la estabilidad de precios. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 28 de marzo de 2023

El Gobierno asegura que, a pesar de las emergencias, el orden fiscal se mantiene y existe espacio para gastar en lo que se necesite-La Hora

El financiamiento barato de los multilaterales, y más recaudación sin aumentar impuestos. son claves este 2023. El orden fiscal facilita gestionar los imprevistos.

Este 2023 ha iniciado con varias emergencias. Al duro golpe del invierno se sumó el terremoto del pasado 18 de marzo de 2023. Además, la conflictividad social con comunidades indígenas ha provocado que varios bloques petroleros se declaren en fuerza mayor y caiga la producción. [Ver más](#)



OPINIÓN

La amenaza llega del río-Rosa Torres-Expreso

A través de los puentes que unen a Guayaquil con Daule y Samborondón se puede observar el peligroso crecimiento del caudal río Daule

Desde hace semanas, todos los días tengo mi mirada puesta en el río Daule, el cual cruzo por la vía Orellana-La Aurora. Desde lo más alto del puente, que siento que tiembla con el paso de los camiones, observo con preocupación cómo crece vertiginosamente su caudal cada vez que arrecian las lluvias. [Ver más](#)



Juicio político y doble rasero-Rafael Oyarte-Expreso

El doble rasero, como se sabe, es esa actitud de juzgar lo mismo con distinto rigor. Esa es una costumbre inveterada de nuestra política que, otra vez, se reproduce respecto de lo que ahora se exige en la acusación constitucional al presidente Lasso y que, antes, ni se nos ocurrió sobre la de Glas. Hoy decimos que el CAL no podía mandar a corregir los errores torpes de la acusación constitucional a Lasso, pero ocurre que la de Glas, presentada el 7 de noviembre de 2017, fue corregida, a instancias de ese órgano, el 14 de diciembre, es decir, más de un mes después, pues no se había incorporado la prueba de cargo. [Ver más](#)



Con esta política, hasta el muladar-José Hernández-Expreso

El invierno proporciona algunas fotografías rotundas y devastadoras del país: ciudades y pueblos inundados, cultivos perdidos, carreteras destruidas, poblaciones aisladas, barrios encenagados... Un país no solo bajo el agua y encharcado: miles de personas que han perdido su casa o sus enseres y que, en cada invierno, quedan expuestas a la mezcla de lluvias con aguas residuales y, por esa vía, a la proliferación de enfermedades como la dermatitis o el dengue. [Ver más](#)



El tongo-Pablo Granja-La Hora

El sórdido ambiente de la oposición legislativa no es casual. Se origina a partir del intento fallido de lograr un acuerdo entre el proclamado presidente G. Lasso, J. Nebot y R. Correa. Aparte de suposiciones y especulaciones, no se sabe qué era lo que se le planteaba 'en beneficio de la gobernabilidad', a quien había ofrecido arreglar el país en 'los 100 primeros minutos' de asumir la conducción del Estado. [Ver más](#)



¿La historia volverá a repetirse?- Alejandro Querejeta Barceló-La Hora

La Asamblea Nacional dio paso a un posible juicio político al presidente Lasso. Toca a la Corte Constitucional darle paso o no. De ser así, la censura culminará un proceso que comenzó casi desde su asunción a la Presidencia.

Unos ganan, otros pierden y el panorama político, de darse esta nueva coyuntura, habrá cambiado para peor. Una oposición que ha hecho de todo lo posible para entorpecer la gestión de Lasso tendrá el camino libre para, mediante amnistías, traer a sus dirigentes que huyeron despavoridos al exterior. [Ver más](#)



¿Abogados bajo ataque?- Ana Changuin Vélez-La Hora

Está claro que considerar e identificar a los abogados con las causas de sus clientes –a menos que existan pruebas concluyentes– constituye una forma de intimidación y hostigamiento en contra de los abogados. Toda persona tiene derecho a defender sus derechos, razón por la cual los Estados deben asegurar que los abogados no sufran ni estén sometidos a persecuciones o amenazas de ningún tipo. Criminalizar la actuación profesional de un abogado constituye una grave violación al libre ejercicio de la profesión, esencial dentro de un sistema democrático. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 28 de marzo de 2023

Alausí, un trágico llamado de atención-La Hora

En Ecuador, todo proyecto —sea individual, colectivo o nacional— debe presupuestar que esta es una tierra de desastres. Los abultados registros históricos nos permiten, a estas alturas, conocer con relativa precisión el tipo de amenazas y las zonas sobre las que se ciernen. Este año ha sido despiadadamente fecundo en tragedias de origen geológico y climático, pero nada de ello ha sido nuevo. [Ver más](#)



Sin plan de emergencias-El Universo

¿Se ha oído de algún plan de emergencia para remediar el problema de las inundaciones en Guayaquil a largo plazo?

En 1953, los Países Bajos sufrieron inundaciones terribles que también afectaron a Bélgica e Inglaterra. De inmediato, cada país implementó un plan de emergencia que desde entonces les ha permitido enfrentar los embates de la naturaleza, que en esa parte del mundo suelen ser feroces; lo que permitió que sus habitantes no volvieran a ser sujetos a más desgracias. [Ver más](#)



La democracia en vilo- Reinaldo Páez Z.-El Comercio

El nuevo director de una escuela fiscal había conseguido modernizar la edificación y cubrir cuantiosas deudas acumuladas por el director anterior, al hacerlo pospuso, a un segundo plano, la atención a los estudiantes, mismos que, al sentirse preteridos, dieron pábulo a tremendo resentimiento. El director substituido conservaba el respaldo de algunos profesores, cómplices de un reparto fraudulento de una parte del presupuesto que el Estado destinó a ese centro educativo. [Ver más](#)



Pacte presidente!- María Herrera Heredia-El Comercio

Sin duda el planteamiento de juicio político tiene como fin el deseo de remover al presidente Lasso del poder, los argumentos esgrimidos, mal redactados e insostenibles por parte de sus acusadores así lo demuestran. Sus enemigos políticos, otrora amigos no lo perdonan que los haya desvinculado del pastel del poder y han buscado unas buenas fichas para que realicen el trabajo de carpintería. Sin honor y sin vergüenza esas fichas insolentes desconocen la ley, el derecho y el pudor. El afán de protagonismo y figuración no tiene límites, hablan sin hilván, sin sindéresis, concordancia ni sustento. [Ver más](#)



Por conflictos, producción petrolera cae a su mínimo en 20 años-Primicias

La producción petrolera nacional cayó a niveles que no se veían desde 2003, mientras los conflictos sociales continúan en la Amazonía. La producción petrolera de Ecuador está en 459.757 barriles diarios en promedio en lo que va de 2023, la cifra más baja en 20 años. Hay factores naturales coyunturales que explican esa caída de la producción, como el socavón en el río Marker, que sacó de operación los dos oleoductos de Ecuador, entre el 23 de febrero y el 1 de marzo. [Ver más](#)



MATRIZ DE LA MAÑANA/ RADIO Y TELEVISIÓN

Fuerzas Armadas apoya a damnificados de Alausí-TC Ecuavisa 27-mar-2023



CAMINATA POR LA VIDA: Caminata por la Vida 5K, este evento se realizó en las instalaciones de la ESPE este domingo. Telemazonas Locales 27-mar-2023



DECOMISO CARCHI: Fuerzas Armadas dio un duro golpe al narco tráfico en la frontera norte, donde se aprendió 129 bloques de cocaína. Telemazonas Local 27-mar-2023



Presidente Lasso presentó su defensa ante la Corte Constitucional por el proceso de juicio político TVC 27-mar-2023

[Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 28 de marzo de 2023

<p>Cinco alertas de deslizamientos se mantienen en todo el país – Ecuavisa 27-mar-2023 Ver más</p>	
<p>Miles de ciudadanos continúan incomunicados en el subtrópico de la provincia de Cotopaxi – Teleamazonas 27-mar-2023 Ver más</p>	
<p>Temor y dolor en Alausí por mortal deslizamiento de tierra – Teleamazonas 27-mar-2023 Ver más Nota referente RTU</p>	
<p>Delincuentes se tomaron 3 horas para robar 24 vehículos en Quito – Ecuavisa 27-mar-2023 Ver más</p>	
<p>Inundaciones continúan en varias provincias del Litoral – Teleamazonas 27-mar-2023 Ver más</p>	
<p>El precio del quintal de cacao cayó durante la última semana en Puerto Quito – Ecuavisa 27-mar-2023 Ver más</p>	
<p>Municipio entregó vehículos a la policía para mayor seguridad-Oromar TV 27-mar-2023</p>	